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2024（令和
れ い わ

６）年
ねん

10月
がつ

13日
にち

（日曜日
にちようび

）に開催
かいさい

された外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

（第
だい

12期
き

・第
だい

12回
かい

）の議事録
ぎ じ ろ く

は次
つぎ

のとおり。 

 

１ 開会
かいかい

 

（事務局
じむきょく

） 

・ 会議
か い ぎ

のルール、録音
ろくおん

、傍聴者
ぼうちょうしゃ

、欠席者
けっせきしゃ

及
およ

び配付
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

した。 

 

２ 全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

づくりもいよいよ終
お

わりに近
ちか

づいてきたが、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

では、修正
しゅうせい

した提言
ていげん

案
あん

の内容
ないよう

を確認
かくにん

して、提言
ていげん

する項目
こうもく

を決定
けってい

した。 

・ その後
ご

、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の副題
ふくだい

を「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

と共感
きょうかん

で築
きず

く未来
み ら い

～すべての

県民
けんみん

が住
す

みやすい神奈川
か な が わ

～」に決定
けってい

した。 

・ また、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

をまとめるに当
あ

たり、各部会
かくぶかい

で記載
き さ い

内容
ないよう

に過不足
か ぶ そ く

がな

いか確認
かくにん

していただいた。その内容
ないよう

が、本日
ほんじつ

の資料
しりょう

に反映
はんえい

されている。 

・ 最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

案
あん

は懇話会
こんわかい

委員
い い ん

に御確認
ごかくにん

いただき、御意見
ご い け ん

をいただいたので、

本日
ほんじつ

はその対応
たいおう

について話
はな

したい。また、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

に掲載
けいさい

する委員長
いいんちょう

あ

いさつと委員
い い ん

一同
いちどう

のあいさつ文
ぶん

をどうするかについても、意見
い け ん

交換
こうかん

したい。 

・ 次回
じ か い

は懇話会
こんわかい

との合同
ごうどう

会議
か い ぎ

になるので、そのときに提示
て い じ

する資料
しりょう

や当日
とうじつ

の

流
なが

れについても、本日
ほんじつ

確認
かくにん

しておきたい。 

・ また、最後
さ い ご

にあーすフェスタのことを少
すこ

し相談
そうだん

したいと思
おも

っている。 

・ まず、懇話会
こんわかい

からの御意見
ご い け ん

について話
はな

したい。資料
しりょう

２を御覧
ご ら ん

いただきたい。 

・ 提言
ていげん

２について、「『委員
い い ん

以外
い が い

の外国人
がいこくじん

の意見
い け ん

や提案
ていあん

を幅広
はばひろ

く確認
かくにん

できる

制度
せ い ど

』とありますが、『確認
かくにん

（する）』ということばが少
すこ

し分
わ

かりにくいで

す。『集
あつ

める』を使
つか

ってはいかがでしょうか？」という御意見
ご い け ん

があった。 

・ この提言
ていげん

を出
だ

した河
は

委員
い い ん

は本日
ほんじつ

欠席
けっせき

だが、情報
じょうほう

部会
ぶ か い

としてどう 考
かんが

えるか。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 河
は

委員
い い ん

の 考
かんが

えとしては、例
たと

えばホームページの下
した

のところに問合
といあわ

せメー

ルアドレスを掲載
けいさい

して、ホームページを見
み

た人
ひと

が誰
だれ

でも意見
い け ん

を出
だ

せるように

するというものが一
ひと

つの案
あん

だった。国際課
こくさいか

が窓口
まどぐち

になり、メールを送
おく

ると

国際課
こくさいか

に届
とど

いて、内容
ないよう

により他
ほか

の課
か

と相談
そうだん

して対応
たいおう

する 形
かたち

を想定
そうてい

している。 
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（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 送
おく

られてきたメールの内容
ないよう

を 私
わたし

たちが見
み

て確認
かくにん

した上
うえ

で会議
か い ぎ

に反映
はんえい

する、

つなげられるという意味
い み

で、「確認
かくにん

」という言葉
こ と ば

を使
つか

っていると思
おも

う。

「確認
かくにん

」という言葉
こ と ば

を使
つか

うか、懇話会
こんわかい

委員
い い ん

から御提案
ごていあん

いただいた「集
あつ

める」

にするか、それともそれ以外
い が い

の言葉
こ と ば

の方
ほう

がよいか。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 提案
ていあん

の意図
い と

は理解
り か い

できる。国際課
こくさいか

や窓口
まどぐち

で住民
じゅうみん

の意見
い け ん

を集
あつ

め、そこから

意見
い け ん

を取
と

り上
あ

げてどうすればよいかを相談
そうだん

する、そういう意味
い み

で「確認
かくにん

」と

いう言葉
こ と ば

を使
つか

っている。ただ、「幅広
はばひろ

く集
あつ

める」の方
ほう

が適切
てきせつ

かもしれない。 

（岩松
いわまつ

 佐
さ

由
ゆ

美
み

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 集
あつ

まった意見
い け ん

を確認
かくにん

した上
うえ

で対応
たいおう

するという意図
い と

だったが、集
あつ

めることが

表現
ひょうげん

できていないため、「集
あつ

めて確認
かくにん

した上
うえ

で」、または「集
あつ

めた上
うえ

で」

とするか、河
は

委員
い い ん

に確認
かくにん

したい。確
たし

かに現状
げんじょう

の表現
ひょうげん

は分
わ

かりづらいと思
おも

う。 

（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ ほかの外国
がいこく

の方
かた

の意見
い け ん

を、一度
い ち ど

提出先
ていしゅつさき

で整理
せ い り

するという意図
い と

で「確認
かくにん

」

という言葉
こ と ば

を使
つか

っていると思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 一
いち

段階目
だんかいめ

としては、誰
だれ

でも意見
い け ん

を出
だ

せるように、意見
い け ん

を集
あつ

める場所
ば し ょ

を作
つく

る

ことだと思
おも

う。その後
ご

、その内容
ないよう

について県民
けんみん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

や国際課
こくさいか

が確認
かくにん

し

た上
うえ

で、県民
けんみん

会議
か い ぎ

につなげられるものはつないでいくという流
なが

れをイメージ

していると思
おも

う。 

・ いろいろな人
ひと

から意見
い け ん

を集
あつ

めることが伝
つた

わるようにした方
ほう

がよいというこ

とだと思
おも

うので、「幅広
はばひろ

く集
あつ

めて確認
かくにん

する」といった 形
かたち

で修正
しゅうせい

してよいか、

河
は

委員
い い ん

にも御
ご

確認
かくにん

いただきたい。 

（岩松
いわまつ

 佐
さ

由
ゆ

美
み

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 承知
しょうち

した。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 次
つぎ

に、提言
ていげん

５について、「『（支援
し え ん

の）課題
か だ い

解決
かいけつ

』ということばが、説
せつ

明文
めいぶん

と合
あ

わないように感
かん

じます。説明
せつめい

では、『実態
じったい

や支援
し え ん

状 況
じょうきょう

について

調査
ちょうさ

』して、『結果
け っ か

を…公開
こうかい

する』と書
か

いてあります。『課題
か だ い

解決
かいけつ

』よりも
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『実態
じったい

把握
は あ く

』のほうが近
ちか

いように思
おも

いました。提言
ていげん

したい内容
ないよう

を、もう一度
い ち ど

、

確認
かくにん

していただくとよいと思
おも

います。」という御意見
ご い け ん

をいただいた。社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

としてどう 考
かんが

えるか。 

（リディア ワンタ 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 確
たし

かに今
いま

の提言
ていげん

の内容
ないよう

は実態
じったい

把握
は あ く

が中心
ちゅうしん

になっているので、修正
しゅうせい

した方
ほう

がよいかもしれない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

の文章
ぶんしょう

を変
か

えながらまとめた中
なか

で、曖昧
あいまい

になったかもしれないが、

実態
じったい

把握
は あ く

まででよいのか、課題
か だ い

解決
かいけつ

まで入
い

れて提言
ていげん

したいのかだと思
おも

う。 

（リディア ワンタ 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 実態
じったい

把握
は あ く

でよいと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

の本文
ほんぶん

には、「神奈川県
か な が わ け ん

が学校
がっこう

現場
げ ん ば

の実態
じったい

や支援
し え ん

の 状 況
じょうきょう

を調査
ちょうさ

し、

現状
げんじょう

と課題
か だ い

を明確
めいかく

にしてほしい」と記載
き さ い

している。課題
か だ い

を明確
めいかく

にすること

は入
はい

っているが、解決
かいけつ

までは書
か

ききれていない。もし解決
かいけつ

というところまで

提言
ていげん

内容
ないよう

に入
い

れるのであれば、文章
ぶんしょう

を書
か

き足
た

さなければいけないと思
おも

うし、

実態
じったい

把握
は あ く

と課題
か だ い

の明確化
めいかくか

でよいのであれば、実態
じったい

把握
は あ く

でもありだと思
おも

う。 

・ 提言
ていげん

５のタイトルを、「外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

と子
こ

どものための教育
きょういく

支援
し え ん

、発達
はったつ

障害
しょうがい

の子
こ

どもに対
たい

する支援
し え ん

の現状
げんじょう

把握
は あ く

と課題
か だ い

の明確化
めいかくか

、保護者
ほ ご し ゃ

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

の拡充
かくじゅう

」という 形
かたち

にすれば、本文
ほんぶん

の内容
ないよう

と一致
い っ ち

する。課題
か だ い

解決
かいけつ

まで

入
い

れなくてよいのであれば、そういった 形
かたち

に書
か

き換
か

えてはどうか。 

（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ 現状
げんじょう

は調査
ちょうさ

していない段階
だんかい

である。調査後
ちょうさご

に課題
か だ い

が明確化
めいかくか

されて、解決
かいけつ

に向
む

けた支援
し え ん

が必要
ひつよう

になる。明確化
めいかくか

と課題
か だ い

解決
かいけつ

の両方
りょうほう

を入
い

れてはどうか。

明確化
めいかくか

だけだと、そこからどうするのかが曖昧
あいまい

になると思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 現状
げんじょう

を把握
は あ く

して課題
か だ い

を明
あき

らかにした上
うえ

で、その解決
かいけつ

策
さく

を県
けん

として 考
かんが

えて

ほしいということが前提
ぜんてい

としてあると思
おも

う。鈴木
す ず き

委員
い い ん

の意見
い け ん

としては、提言
ていげん

を出
だ

すのであれば、課題
か だ い

解決
かいけつ

まで考
かんが

えてほしいということか。 
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（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ そうしないと、 改
あらた

めて解決
かいけつ

策
さく

を 考
かんが

えてもらうよう提言
ていげん

しないといけない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

の理由
り ゆ う

に、課題
か だ い

解決
かいけつ

について書
か

き足
た

すとともに、提言
ていげん

のタイトルにも

「課題
か だ い

解決
かいけつ

」という言葉
こ と ば

を盛
も

り込
こ

むということでよいか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

７について、懇話会
こんわかい

委員
い い ん

からは「県
けん

に対
たい

する提言
ていげん

で団体
だんたい

への要望
ようぼう

を出
だ

すことに違和感
い わ か ん

がある。提言
ていげん

理由
り ゆ う

には、『医療通
いりょうつう

訳者
やくしゃ

に対
たい

して心理
し ん り

カウンセ

リングの研修
けんしゅう

が必要
ひつよう

』
」

と書
か

いてあるが、対象
たいしょう

が医療通
いりょうつう

訳者
やくしゃ

のみならば、

提言
ていげん

の文
ぶん

にそのように明記
め い き

する方
ほう

が分
わ

かりやすい」という意見
い け ん

をいただいた。 

・ 通訳
つうやく

ボランティア団体
だんたい

の研修会
けんしゅうかい

は、どこか一
ひと

つの団体
だんたい

をイメージしてい

るのか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 県
けん

が管理
か ん り

している団体
だんたい

をイメージしている。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ それは複数
ふくすう

あるのか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 以前
い ぜ ん

、「対話
た い わ

の広場
ひ ろ ば

」に参加
さ ん か

して、知事
ち じ

が質問
しつもん

に答
こた

えていたときに、県
けん

が

管理
か ん り

している団体
だんたい

かどうかは分
わ

からないが、県内
けんない

にいる外国人
がいこくじん

の 心
こころ

のケア

を希望
き ぼ う

するという声
こえ

が何件
なんけん

かあった。 

・ 日本
に ほ ん

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

のストレスは大
おお

きいが、 心
こころ

のケアを簡単
かんたん

に受
う

け

られる窓口
まどぐち

がない。外国人
がいこくじん

と接触
せっしょく

する団体
だんたい

に、それを分
わ

かってほしい。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 懇話会
こんわかい

の意見
い け ん

は、県
けん

に提
てい

出
しゅつ

する提言
ていげん

なので、一
ひと

つの団体
だんたい

への要望
ようぼう

ではな

く、県
けん

に対
たい

する要望
ようぼう

として書
か

いた方
ほう

がよいということだと思
おも

う。 

・ 「県
けん

主催
しゅさい

で実施
じ っ し

する研修会
けんしゅうかい

」など、県
けん

が関
かか

わっているところに対
たい

しての

要望
ようぼう

であることを分
わ

かるように書
か

いた方
ほう

がよい。 
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・ 研修会
けんしゅうかい

の中
なか

で実施
じ っ し

してほしいということがメインのテーマであるため、

「県
けん

が主催
しゅさい

して実施
じ っ し

する研修会
けんしゅうかい

やセミナーにおいて、心理
し ん り

カウンセリング

を追加
つ い か

で実施
じ っ し

してほしい」といった形
かたち

で、文章
ぶんしょう

を変
か

えても問題
もんだい

ないか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 問題
もんだい

ない。ただ、県
けん

が主催
しゅさい

する研修会
けんしゅうかい

というもののイメージが湧
わ

かない。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 医療
いりょう

通訳
つうやく

ボランティアの研修
けんしゅう

のことを指
さ

しているか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ それだけは分
わ

かるが、一般
いっぱん

の人
ひと

も参加
さ ん か

できる研修会
けんしゅうかい

を県
けん

が実施
じ っ し

している

のを見
み

たことがない。 

（岩松
いわまつ

 佐
さ

由美
ゆ み

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 県
けん

が直接
ちょくせつ

実施
じ っ し

しているものは少
すく

ないと思
おも

うので、県
けん

が関連
かんれん

している団体
だんたい

といった表現
ひょうげん

にしてはどうか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 例
たと

えば MICかながわが主催
しゅさい

する研修
けんしゅう

では、県
けん

と MICかながわはどのような

関係性
かんけいせい

になるのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ MIC かながわは医療
いりょう

通訳
つうやく

を実施
じ っ し

する上
うえ

での協働
きょうどう

事
じ

業者
ぎょうしゃ

である。「県
けん

や県
けん

が連携
れんけい

している関係
かんけい

機関
き か ん

が行
おこな

う」といった言葉
こ と ば

がよいかもしれない。 

・ 広
ひろ

く一般
いっぱん

向
む

けの研修
けんしゅう

は、そもそもないと思
おも

う。施策
し さ く

ごとにボランティア

との関係
かんけい

が違
ちが

うため、一般
いっぱん

向
む

けにはなかなかできないと思
おも

う。 

・ 我々
われわれ

も医療
いりょう

通訳
つうやく

や、一般
いっぱん

通訳
つうやく

ボランティア向
む

けの研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

しているが、

医療
いりょう

なら医療
いりょう

、福祉
ふ く し

なら福祉
ふ く し

でやらないとボランティアのレベルアップには

つながらない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 「県
けん

や県
けん

が連携
れんけい

している関係
かんけい

機関
き か ん

が実施
じ っ し

する研修会
けんしゅうかい

」でどうか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 
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（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ MIC かながわは研修
けんしゅう

が多
おお

い。参加
さ ん か

必須
ひ っ す

のものが年
ねん

２回
かい

あり、２か月
げつ

ごとに

各言語
かくげんご

の研修
けんしゅう

がある。ただ各言語
かくげんご

の研修
けんしゅう

では、通訳
つうやく

に行
い

って感
かん

じたストレ

スや問題
もんだい

についての話
はな

し合
あ

いがあるので、そこで少
すこ

しは悩
なや

みを消化
しょうか

できる。 

・ いろいろなボランティアに参加
さ ん か

しようと思
おも

ったら、研修
けんしゅう

がひっきりなし

になる。いくら参加
さ ん か

したいと思
おも

ってもできない。 

（リディア ワンタ 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ かながわ国際
こくさい

交流
こうりゅう

財団
ざいだん

も毎月
まいつき

研修
けんしゅう

やセミナーを実施
じ っ し

している。生活
せいかつ

のた

めの研修会
けんしゅうかい

なども 行
おこな

っており、外国人
がいこくじん

にとっては重要
じゅうよう

な情報
じょうほう

だと思
おも

う。 

・ 確
たし

かに研修会
けんしゅうかい

は、各団体
かくだんたい

とも多
おお

いと思
おも

う。 

（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ 回数
かいすう

は多
おお

いが、心理
し ん り

カウンセリングはやっていないと思
おも

う。デリケートな

テーマで、 難
むずか

しさがあるのかもしれない。そのテーマで募集
ぼしゅう

すると、問題
もんだい

を抱
かか

えている人
ひと

ばかりが集
あつ

まるかもしれない。ただ、絶対
ぜったい

に必要
ひつよう

だとは思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

する意図
い と

としては、それぐらい心理
し ん り

カウンセリングの研修
けんしゅう

が必要
ひつよう

だ

ということを伝
つた

えて、県
けん

としてそういう意識
い し き

を持
も

って取
と

り組
く

んでほしいとい

うことを伝
つた

えるというところが一番
いちばん

大事
だ い じ

な部分
ぶ ぶ ん

だと思
おも

う。 

・ ここは「県
けん

や県
けん

が連携
れんけい

する関係
かんけい

機関
き か ん

が実施
じ っ し

する」という表現
ひょうげん

にして、

問題
もんだい

意識
い し き

を投
な

げかける 形
かたち

にしたいと思
おも

う。 

・ 「人工
じんこう

知能
ち の う

を使
つか

って答
こた

えられる質問
しつもん

とそうでない質問
しつもん

があると思
おも

う。例
たと

え

ば『簡単
かんたん

な問合
といあわ

せの場合
ば あ い

には人工
じんこう

知能
ち の う

で答
こた

えられるようにする』など、補足
ほ そ く

をしてはどうか」という意見
い け ん

もあったが、これについてはどう 考
かんが

えるか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 存在
そんざい

している技術
ぎじゅつ

を活用
かつよう

してほしい。簡単
かんたん

な質問
しつもん

でもよい。技術
ぎじゅつ

が進歩
し ん ぽ

し

たら、さらに進化
し ん か

すると思
おも

う。まずは使
つか

い始
はじ

めることが必要
ひつよう

だと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ すべてがＡＩでクリアできるかというと、 難
むずか

しい部分
ぶ ぶ ん

も出
で

てくると思
おも

う。

趣旨
し ゅ し

としては、対応
たいおう

できるところはＡＩで対応
たいおう

してほしいということなので、

「簡単
かんたん

な問合
といあわ

せの場合
ば あ い

には」という文言
もんごん

を入
い

れ込
こ

むということでよいか。 
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（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 問題
もんだい

ない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 懇話会
こんわかい

の意見
い け ん

については、以上
いじょう

の形
かたち

で修正
しゅうせい

するということでよいか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 今回
こんかい

いただいた意見
い け ん

は、懇話会
こんわかい

の柏崎
かしわざき

会長
かいちょう

からいただいた意見
い け ん

になるが、

高橋
たかはし

副会長
ふくかいちょう

からもメールをいただいている。 

・ 「国際
こくさい

理解
り か い

クラブ活動
かつどう

を促進
そくしん

するモデル事業
じぎょう

に向
む

けて、高校
こうこう

でのクラブ

活動
かつどう

はあくまで生徒
せ い と

自身
じ し ん

の自主
じ し ゅ

活動
かつどう

ということになるため、高校
こうこう

の 状 況
じょうきょう

を

見
み

ながら実績
じっせき

のある高校
こうこう

を選択
せんたく

する必要
ひつよう

がある。何
なに

かあれば 協 力
きょうりょく

するので

御連絡
ごれんらく

をいただければと思
おも

う。」との御意見
ご い け ん

があった。 

・ 議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で鶴見
つ る み

総合
そうごう

高校
こうこう

の 話
はなし

が出
で

ていて、そういった認識
にんしき

はあると思
おも

う

ので大丈夫
だいじょうぶ

だと思
おも

うが、報告
ほうこく

させていただいた。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 鶴見
つ る み

総合
そうごう

高校
こうこう

、座間
ざ ま

総合
そうごう

高校
こうこう

、相模原
さがみはら

弥栄
や え い

高校
こうこう

などには、国際
こくさい

クラブのよ

うな活動
かつどう

があると聞
き

いている。クラブ活動
かつどう

がなくても、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーデ

ィネーターが入
はい

っている学校
がっこう

もあると思
おも

う。 

・ 提言
ていげん

が 形
かたち

になっていくときに、どこにモデル校
こう

を置
お

くかという 話
はなし

も出
で

て

くると思
おも

う。Me-net が多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーディネーターの派遣
は け ん

も担
にな

っているた

め、実際
じっさい

に動
うご

いていくときは Me-netにも相談
そうだん

した方
ほう

がよいと思
おも

う。 

・ 次
つぎ

に、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の中身
な か み

について話
はな

し合
あ

いたい。提言
ていげん

６の「外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

支援
し え ん

Hub ステーション」については、金
きむ

委員
い い ん

から「Hub」を無
な

くした方
ほう

がよいのではないかという意見
い け ん

があったが、削除
さくじょ

して構
かま

わないか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の提言
ていげん

の掲載
けいさい

順
じゅん

は、このままで問題
もんだい

ないか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 
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（事務局
じむきょく

） 

・ 提言
ていげん

５については、備考欄
びこうらん

に「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

のための子育
こ そ だ

てチャート」と

「イスラームの子
こ

どもたちを理解
り か い

するために」という文言
もんごん

だけが載
の

っていた

が、事務局
じむきょく

でイメージ画像
が ぞ う

を追加
つ い か

した。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

が個別
こ べ つ

で 行
おこな

ったヒアリングについて、実施
じ っ し

した日程
にってい

は追記
つ い き

されているか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 17ページの下部
か ぶ

に記載
き さ い

した。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 統計的
とうけいてき

な資料
しりょう

で、ほかに入
い

れてほしいものはあるか。先日
せんじつ

、外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

の人数
にんずう

や割合
わりあい

を調
しら

べようと思
おも

ったが、うまく探
さが

せなかった。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 出 入 国
しゅつにゅうこく

在留
ざいりゅう

管理庁
かんりちょう

の「在留
ざいりゅう

外国人
がいこくじん

統計
とうけい

」では、５歳
さい

ごとの人数
にんずう

を出
だ

し

ている。県
けん

の調査
ちょうさ

ではないため、数字
す う じ

が違
ちが

う部分
ぶ ぶ ん

は出
で

てきてしまうが、それ

を集計
しゅうけい

すれば、県内
けんない

にどの年代
ねんだい

の外国人
がいこくじん

が何人
なんにん

いるか載
の

せることができる。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ できれば対応
たいおう

をお願
ねが

いしたい。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 県
けん

で外国人
がいこくじん

の自殺者数
じさつしゃすう

を調
しら

べて載
の

せることはできないか。外国人
がいこくじん

に心理
し ん り

カ

ウンセリングの研修
けんしゅう

が必要
ひつよう

という提言
ていげん

なので、参考
さんこう

にできればと思
おも

った。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 全体
ぜんたい

で亡
な

くなった人数
にんずう

というのはあると思
おも

うが、どういう原因
げんいん

で亡
な

くなっ

たのか、さらにその方
かた

が外国人
がいこくじん

かどうかを調査
ちょうさ

することはできない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 先日
せんじつ

、あーすフェスタで在留
ざいりゅう

資格
し か く

の勉強会
べんきょうかい

に行
い

ったときに、割合的
わりあいてき

には

高齢者
こうれいしゃ

が増
ふ

えているわけではないが、外国人
がいこくじん

の全体数
ぜんたいすう

が増
ふ

えているため、

外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

の数
かず

が増
ふ

えているということを 話
はなし

を聞
き

きながら実感
じっかん

した。 

・ それ以外
い が い

に追加
つ い か

してほしい資料
しりょう

はあるか。 
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（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 特
とく

になし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 次
つぎ

に、１ページ目
め

から３ページ目
め

のあいさつ文
ぶん

について話
はな

したい。第
だい

11期
き

までは委員長
いいんちょう

のあいさつ文
ぶん

と、委員
い い ん

一同
いちどう

の文章
ぶんしょう

を別々
べつべつ

に作成
さくせい

している。 

・ 二
ふた

つの文章
ぶんしょう

の違
ちが

いが分
わ

かりにくい。一
ひと

つ目
め

には最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

を作成
さくせい

するま

でに 考
かんが

えてきたことが書
か

かれている。二
ふた

つ目
め

の「今後
こ ん ご

に寄
よ

せて」は、第
だい

13

期
き

に向
む

けたメッセージだと思
おも

っている。 

・ それらを別々
べつべつ

に載
の

せる方
ほう

がよいのか、一
ひと

つにまとめた方
ほう

がよいか。 

（サプコタ ドルラズ 委員
い い ん

） 

・ まとめた方
ほう

がよい。 

（兪
ゆう

 大
だい

達
たつ

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 一
ひと

つにまとめて、後半
こうはん

に今後
こ ん ご

に向
む

けたメッセージを書
か

けばよいと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 第
だい

11期
き

はどうして二
ふた

つに分
わ

けることになったのか、経緯
け い い

を覚
おぼ

えているか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 副委員長
ふくいいんちょう

を中心
ちゅうしん

に、「今後
こ ん ご

に寄
よ

せて」の文章
ぶんしょう

を委員
い い ん

一同
いちどう

で先
さき

にまとめた。

委員長
いいんちょう

のあいさつは、報告式
ほうこくしき

間際
ま ぎ わ

に提出
ていしゅつ

されて掲載
けいさい

する形
かたち

になった。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 第
だい

９期
き

か第
だい

10期
き

では、「今後
こ ん ご

に寄
よ

せて」は今後
こ ん ご

の県民
けんみん

会議
か い ぎ

はこうあってほ

しいということを書
か

くことにしたため、敢
あ

えて分
わ

けた記憶
き お く

がある。 

・ 今期
こ ん き

はどうするか。記載
き さ い

内容
ないよう

は皆
みな

さんの意見
い け ん

をもとに決
き

めたいと思
おも

うが、

まとめて一個
い っ こ

にするということでよいか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ メインの内容
ないよう

としては、第
だい

12期
き

がどういう思
おも

いを込
こ

めて提言作
ていげんづく

りを進
すす

めて

きたかを書
か

く 形
かたち

になると思
おも

う。今後
こ ん ご

に向
む

けた要望
ようぼう

などがあれば、一緒
いっしょ

に入
い

れ込
こ

んでまとめることになるが、現時点
げんじてん

で何
なに

か入
い

れてほしいことはあるか。 
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（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ 第
だい

12期
き

の提言
ていげん

がどうなっていくか分
わ

からない。提言
ていげん

した後
あと

で関
かか

わることが

できないので、県
けん

としてこの提言
ていげん

は受
う

け入
い

れるがこれは対応
たいおう

できないといっ

たことを明確
めいかく

にしてもらえないのか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 事務局
じむきょく

から、提言
ていげん

提出後
ていしゅつご

の流
なが

れを説明
せつめい

していただきたい。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 提言
ていげん

の提出後
ていしゅつご

、県
けん

庁内
ちょうない

に提言
ていげん

内容
ないよう

を共有
きょうゆう

し、内容
ないよう

によって国際課
こくさいか

の業務
ぎょうむ

、

ほかの部署
ぶ し ょ

が担当
たんとう

する業務
ぎょうむ

といった割振
わ り ふ

りを確認
かくにん

する。 

・ 各所属
かくしょぞく

では、いただいた提言
ていげん

内容
ないよう

に基
もと

づいて施策化
し さ く か

ができるかを検討
けんとう

する。 

・ 毎年
まいとし

１回
かい

、提言
ていげん

への対応
たいおう

状 況
じょうきょう

がどうなっているか国際課
こくさいか

から確認
かくにん

して、

まとめたものをホームページに掲載
けいさい

している。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 自分
じ ぶ ん

でホームページにアクセスすれば見
み

られるが、ホームページに掲載
けいさい

し

たという案内
あんない

はどこかに出
で

るのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 前期
ぜ ん き

の委員
い い ん

にメールでお知
し

らせはしていないので、した方
ほう

がよいと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ そういうお知
し

らせをいただけると、それを受
う

けて確認
かくにん

することができる。 

・ 第
だい

11期
き

の提言
ていげん

への対応
たいおう

状 況
じょうきょう

はもう掲載
けいさい

しているのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 今年
こ と し

の３月
がつ

に掲載
けいさい

している。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ ホームページで確認
かくにん

可能
か の う

とのことだが、提言
ていげん

後
ご

の 状 況
じょうきょう

確認
かくにん

に関
かん

する内容
ないよう

は、冒頭
ぼうとう

の文章
ぶんしょう

に盛
も

り込
こ

みたいと思
おも

う。 

・ ほかに盛
も

り込
こ

んでほしい内容
ないよう

はあるか。 

（岩松
いわまつ

 佐
さ

由
ゆ

美
み

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 各委員
かくいいん

が考
かんが

えた内容
ないよう

を、グループ LINE で送
おく

るということでどうか。 
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（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 事務局
じむきょく

へはいつまでに提出
ていしゅつ

すればよいか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 11月
がつ

３日
にち

の合同
ごうどう

会議
か い ぎ

の前
まえ

に懇話会
こんわかい

委員
い い ん

に資料
しりょう

送付
そ う ふ

するため、10月
がつ

21日
にち

まで

に御
ご

提出
ていしゅつ

いただきたい。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 承知
しょうち

した。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 合同
ごうどう

会議
か い ぎ

の流
なが

れについて、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 11月
がつ

３日
にち

は、まず懇話会
こんわかい

単独
たんどく

で会議
か い ぎ

を 行
おこな

う。その後
あと

に、懇話会
こんわかい

と県民
けんみん

会議
か い ぎ

で合同
ごうどう

会議
か い ぎ

をする。最後
さ い ご

に、県民
けんみん

会議
か い ぎ

だけで振返
ふりかえ

りの会議
か い ぎ

を行
おこな

う。 

・ 合同
ごうどう

会議
か い ぎ

は、10時
じ

55分
ふん

開始
か い し

予定
よ て い

。懇話会
こんわかい

単独
たんどく

の会議
か い ぎ

と同
おな

じ会議室
かいぎしつ

で 行
おこな

う

ため、別
べつ

の会議室
かいぎしつ

を控室
ひかえしつ

として予約
よ や く

している。そこで事前
じ ぜ ん

の話
はな

し合
あ

いや、

リハーサルなどが必要
ひつよう

であればしていただくイメージである。 

・ 合同
ごうどう

会議
か い ぎ

では、懇話会
こんわかい

の意見
い け ん

も踏
ふ

まえてこういう 形
かたち

で最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

をまと

めたということをパワーポイントで発表
はっぴょう

していただく。その後
あと

、懇話会
こんわかい

委員
い い ん

の意見
い け ん

を聞
き

いて、その対応
たいおう

を単独
たんどく

会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

うことを考
かんが

えている。 

・ もう一
ひと

つ、先日
せんじつ

委員長
いいんちょう

から 話
はなし

があったが、懇話会
こんわかい

は今
いま

まで個別
こ べ つ

に 話
はなし

を聞
き

いたり会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

していただいたりしたが、外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

と

懇話会
こんわかい

の連携
れんけい

のあり方
かた

についての話
はなし

も会議
か い ぎ

の中
なか

でできるとよい。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ オープン会議
か い ぎ

のときは、各部会
かくぶかい

でパワーポイントを作成
さくせい

して事務局
じむきょく

にまと

めてもらった。今回
こんかい

も同様
どうよう

の作業
さぎょう

が必要
ひつよう

になると思
おも

う。 

・ 合同
ごうどう

会議
か い ぎ

の当日
とうじつ

、部会
ぶ か い

ごとに提言
ていげん

の説明
せつめい

を誰
だれ

が 行
おこな

うかも、決
き

めておく

必要
ひつよう

がある。各部会
かくぶかい

でパワーポイント担当
たんとう

と、説明
せつめい

担当
たんとう

を決定
けってい

し、グループ

LINEで共有
きょうゆう

してほしい。 
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（事務局
じむきょく

） 

・ パワーポイントは、オープン会議
か い ぎ

で作成
さくせい

したものを共有
きょうゆう

するので、そち

らを修正
しゅうせい

いただきたい。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 懇話会
こんわかい

と県民
けんみん

会議
か い ぎ

の連携
れんけい

のあり方
かた

について、以前
い ぜ ん

は県民
けんみん

会議
か い ぎ

で作成
さくせい

した

提言
ていげん

案
あん

について、懇話会
こんわかい

委員
い い ん

にその場
ば

で意見
い け ん

をもらって修正
しゅうせい

することを繰
く

り返
かえ

すような形
かたち

で、どちらかというとチェックしてもらう感覚
かんかく

があった。 

・ 県民
けんみん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

は自分
じ ぶ ん

たちの身
み

の回
まわ

りのことはよく分
わ

かっていても、

全体像
ぜんたいぞう

が分
わ

からないため、ここ何期
な ん き

かは、勉強会
べんきょうかい

を 行
おこな

ったり、懇話会
こんわかい

委員
い い ん

から個別
こ べ つ

にヒアリングを 行
おこな

うなど、やり方
かた

が変
か

わってきている。 

・ 今期
こ ん き

は部会
ぶ か い

に入
はい

ってもらって一緒
いっしょ

に 話
はなし

をする機会
き か い

もあったので、そのや

り方
かた

自体
じ た い

がどうなのかということや、今後
こ ん ご

どのように連携
れんけい

していくのがお互
たが

いにとってよいか、意見
い け ん

交換
こうかん

してもよいのではないかと思
おも

っている。 

（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ 今期
こ ん き

は懇話会
こんわかい

委員
い い ん

と直接
ちょくせつ

話
はなし

ができてよかった。第
だい

11期
き

はコロナの関係
かんけい

で、

ずっと Zoom だった。ただ、もっと部会
ぶ か い

のメンバーが提言
ていげん

する内容
ないよう

について

理解
り か い

した上
うえ

で懇話会
こんわかい

に 話
はなし

を聞
き

けるとよい。 話
はなし

を聞
き

くタイミングを変
か

えるか、

何
なに

か別
べつ

の形
かたち

でできないかとは思
おも

った。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提言
ていげん

案
あん

を作
つく

り始
はじ

める段階
だんかい

で、全体像
ぜんたいぞう

が見
み

えた方
ほう

がよいかと思
おも

って、今期
こ ん き

は

早
はや

めに１回
かい

話
はなし

を聞
き

く機会
き か い

を設
もう

けた。 私
わたし

たちの問題
もんだい

意識
い し き

から出
で

てきた提言
ていげん

案
あん

があって、懇話会
こんわかい

の 話
はなし

を聞
き

くことで違
ちが

う方向
ほうこう

に引
ひ

っ張
ぱ

られてしまったり、

制限
せいげん

がかかってしまったりという心配
しんぱい

もある感
かん

じか。 

（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ 次期
じ き

は、そうした点
てん

も分
わ

かった上
うえ

で対応
たいおう

すれば、問題
もんだい

ないと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 次
つぎ

に、あーすフェスタについて話
はな

したい。開催
かいさい

日
び

は 11月
がつ

30日
にち

と 12月
がつ

１日
にち

の

二
ふつ

日
か

間
かん

で、時間
じ か ん

は 10時
じ

から 17時
じ

。本郷
ほんごう

台
だい

にある「あーすぷらざ」で行
おこな

う。 

・ ステージ部会
ぶ か い

、ワークショップ部会
ぶ か い

、フォーラム部会
ぶ か い

、広報
こうほう

部会
ぶ か い

の企画
き か く

が

ほぼ固
かた

まって、具体的
ぐたいてき

な準備
じゅんび

が始
はじ

まった 状 況
じょうきょう

である。 
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・ 屋台
や た い

やキッチンカー、物品
ぶっぴん

の販売
はんばい

、ワールドバザールもある。どんどん

宣伝
せんでん

してもらって、たくさん人
ひと

が集
あつ

まるように 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いしたい。 

・ フォーラム部会
ぶ か い

では、 私
わたし

が県民
けんみん

会議
か い ぎ

の代表
だいひょう

として、あーすフェスタの

企画
き か く

委員会
いいんかい

に参加
さ ん か

しながら、提言
ていげん

の内容
ないよう

をもとに企画
き か く

を提出
ていしゅつ

した。 

・ 世代
せ だ い

やライフステージごとの生
なま

の声
こえ

を届
とど

けるということで、高齢者
こうれいしゃ

と若者
わかもの

という枠
わく

で企画
き か く

を作
つく

っている。実施
じ っ し

日
び

は 12月
がつ

１日
にち

で、午前中
ごぜんちゅう

は高齢者
こうれいしゃ

をテー

マにした企画
き か く

、午後
ご ご

は若者
わかもの

をテーマにした企画
き か く

をやりたいと思
おも

っている。 

・ 高齢者
こうれいしゃ

の企画
き か く

では、スペイン語
ご

で健康
けんこう

体操
たいそう

をやっているエリサさんに来
き

て

いただき、参加者
さんかしゃ

全員
ぜんいん

で健康
けんこう

体操
たいそう

をした後
あと

、日本
に ほ ん

で暮
く

らしているスピーカー

に 話
はなし

をしてもらう。これまでの自分
じ ぶ ん

と、今
いま

の自分
じ ぶ ん

と、これからの夢
ゆめ

、そう

いったことをテーマに 話
はなし

をしてもらいたいと思
おも

っている。 

・ また、川崎市
かわさきし

ふれあい館
かん

に通
かよ

っている、在日
ざいにち

コリアンのおばあちゃんにも

来
き

ていただきたかったが、自分
じ ぶ ん

たちの映画
え い が

の宣伝
せんでん

で 忙
いそが

しく 難
むずか

しいそうなの

で、インタビュー動画
ど う が

を撮
と

って流
なが

そうと思
おも

っている。 

・ 県民
けんみん

会議
か い ぎ

の鈴木
す ず き

委員
い い ん

からも 話
はなし

をしてもらう。そのほか、インドネシア人
じん

の 70代
だい

の方
かた

も御紹介
ごしょうかい

いただける予定
よ て い

なので、 話
はなし

をしてもらいたい。 

・ 健康
けんこう

体操
たいそう

をして、３名
めい

の 話
はなし

を少
すこ

しずつ聞
き

いて、その後
あと

でグループに分
わ

か

れて参加者
さんかしゃ

と登壇者
とうだんしゃ

が近
ちか

い距離
き ょ り

で対話
た い わ

ができる 形
かたち

にしたいと思
おも

っている。 

・ 外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

もいれば介護
か い ご

施設
し せ つ

で 働
はたら

いている職員
しょくいん

がいたり、親
おや

の介護
か い ご

を

どうしようと思
おも

っている若
わか

い世代
せ だ い

がいたり、いろいろな方
かた

が混
ま

じって 話
はなし

を

できれば理想
り そ う

だと思
おも

っている。 

・ 若者
わかもの

の企画
き か く

は、提言
ていげん

の内容
ないよう

として国際
こくさい

理解
り か い

クラブについては学
がっ

校内
こうない

の活動
かつどう

がメインになってくると思
おも

うので、朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

などの外国人
がいこくじん

学校
がっこう

や、多文化
た ぶ ん か

の生徒
せ い と

が多
おお

い明朋
めいほう

高校
こうこう

に声
こえ

をかけて、来
き

てもらうことを考
かんが

えている。 

・ それぞれの学校
がっこう

紹介
しょうかい

や活動
かつどう

紹介
しょうかい

をしてもらった後
あと

に、自分
じ ぶ ん

たちの今
いま

まで、

今
いま

、これからの夢
ゆめ

を発表
はっぴょう

してもらった上
うえ

で、グループワークができたらど

うかと思
おも

っている。 

・ 県民
けんみん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

は紹介
しょうかい

した方
ほう

がよい。展示
て ん じ

ブースに提言
ていげん

を貼
は

り出
だ

して見
み

てもらえるようにしたり、提言
ていげん

を印刷
いんさつ

して配
くば

ったり、県民
けんみん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

にも

当日
とうじつ

２～３人
にん

いてもらって、来
き

た人
ひと

に説明
せつめい

したり、県民
けんみん

会議
か い ぎ

の宣伝
せんでん

を含
ふく

めて

できればよいと思
おも

っている。こういう会議
か い ぎ

があるということを、若
わか

い世代
せ だ い

に

も知
し

ってもらえるとよい。 
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・ フォーラム部会
ぶ か い

としては、もう一
ひと

つ、11月
がつ

30日
にち

に在留
ざいりゅう

資格
し か く

に関
かん

する企画
き か く

を 考
かんが

えている。寸劇
すんげき

で問題
もんだい

提起
て い き

をして、グループワークをして、行政
ぎょうせい

書士
し ょ し

の先生
せんせい

からコメントをいただくという流
なが

れで、３パターンぐらいやりたい。 

・ ステージ部会
ぶ か い

のファッションショーには、リディア委員
い い ん

が出演
しゅつえん

予定
よ て い

。

今年
こ と し

のフィナーレでは、「It’s a Small World」を多言語
た げ ん ご

で歌
うた

う予定
よ て い

。 

・ ワークショップ部会
ぶ か い

では、若者
わかもの

たちの多文化
た ぶ ん か

・多言語
た げ ん ご

しゃべり場
ば

カフェを

実施
じ っ し

する。外国人
がいこくじん

だけではなく、高校生
こうこうせい

や大学生
だいがくせい

にも参加
さ ん か

してもらって日頃
ひ ご ろ

思
おも

っていることを気軽
き が る

に話
はな

せる場
ば

にしたい。 

・ 県民
けんみん

会議
か い ぎ

のブースについては、出展
しゅってん

を申
もう

し込
こ

むということでよいか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ どういう 形
かたち

で出展
しゅってん

するのがよいか。日本語
に ほ ん ご

だけだと、外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

が読
よ

め

るかどうかが心配
しんぱい

である。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ やさしい日本語
に ほ ん ご

で、ふりがながあればよいのではないか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 県民
けんみん

会議
か い ぎ

の説明
せつめい

と、提言
ていげん

の内容
ないよう

を入
い

れたものをパネルに貼
は

って、その前
まえ

の

机
つくえ

などに印刷
いんさつ

した提言
ていげん

の資料
しりょう

を置
お

く。事務局
じむきょく

で印刷
いんさつ

は可能
か の う

か。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 可能
か の う

である。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ やさしい日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

。中国語
ちゅうごくご

はどうか。外国人
がいこくじん

の人数
にんずう

は１位
い

である。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ イベントに来
く

る外国人
がいこくじん

は、そんなに中国人
ちゅうごくじん

が多
おお

くないのではないか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 参加者
さんかしゃ

は、圧倒的
あっとうてき

に日本人
にほんじん

が多
おお

い。外国人
がいこくじん

は出演者側
しゅつえんしゃがわ

に多
おお

い。ただ、

多言語
た げ ん ご

で掲示
け い じ

してある、貼
は

ってあることに意味
い み

があるとも思
おも

う。県民
けんみん

会議
か い ぎ

の

委員
い い ん

の皆
みな

さんが提言
ていげん

の題名
だいめい

だけでも翻訳
ほんやく

してくれたら、全部
ぜ ん ぶ

貼
は

ってもよい。 
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（兪
ゆう

 大
だい

達
たつ

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 例
たと

えばＱＲコードを作
つく

って、そこから多言語
た げ ん ご

のページに飛
と

ぶ 形
かたち

はどうか。

全部
ぜ ん ぶ

の言語
げ ん ご

を入
い

れるとぐちゃぐちゃになってしまう。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 会場
かいじょう

にはやさしい日本語
に ほ ん ご

だけを貼
は

り出
だ

して、ＱＲコードからアクセスし

たら、提言
ていげん

の題名
だいめい

だけでも多言語
た げ ん ご

で見
み

られるようにする。 

（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ 全部
ぜ ん ぶ

翻訳
ほんやく

しなくてもよいか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 題名
だいめい

の部分
ぶ ぶ ん

だけでよい。皆
みな

さんに翻訳
ほんやく

の対応
たいおう

をお願
ねが

いできるか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（鈴木
す ず き

 クリスチーナ 委員
い い ん

） 

・ イメージとして場所
ば し ょ

はどこになるか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ フォーラム部会
ぶ か い

の二
ふつ

日
か

目
め

の企画
き か く

は、リリスギャラリーで 行
おこな

う。真
ま

ん中
なか

の

アナトリウムという受付
うけつけ

の後
うし

ろから、右側
みぎがわ

にずっと奥
おく

まで進
すす

んで、一番奥
いちばんおく

ま

で行
い

くとリリスギャラリーがあって、絵
え

などの展示
て ん じ

を行
おこな

っている。 

・ そのギャラリーまで続
つづ

いているロビーにブースを出
だ

して、展示
て ん じ

したいと思
おも

っている。できれば委員
い い ん

の誰
だれ

かがいて、県民
けんみん

会議
か い ぎ

の説明
せつめい

と提言
ていげん

の説明
せつめい

をする、

そこは来
こ

られる人
ひと

で順番
じゅんばん

で割
わ

り振
ふ

って対応
たいおう

したいと思
おも

う。 

・ 翻訳
ほんやく

するのは、題名
だいめい

と太字
ふ と じ

のところだけ。提言
ていげん

の内容
ないよう

を知
し

ってもらうこと

も大事
だ い じ

だが、外
がい

国籍
こくせき

の皆
みな

さんが意見
い け ん

を 形
かたち

にして県
けん

に提出
ていしゅつ

する場
ば

があること、

こういう問題
もんだい

意識
い し き

を持
も

っていると伝
つた

えることが大事
だ い じ

だと思
おも

う。 

（リディア ワンタ 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ いつまでに提出
ていしゅつ

すればよいか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最終的
さいしゅうてき

には、11月
がつ

29日
にち

までにホームページにアップして、ＱＲコードを

作成
さくせい

する必要
ひつよう

がある。段取
だ ん ど

りは、岩松
いわまつ

副委員長
ふくいいんちょう

を中心
ちゅうしん

に検討
けんとう

してほしい。 
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・ 提言
ていげん

を大
おお

きくコピーすることについては、国際課
こくさいか

に相談
そうだん

すればよいか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 普通
ふ つ う

に印刷
いんさつ

できるのはＡ３サイズまで。それより大
おお

きい場合
ば あ い

は、分
わ

けて

印刷
いんさつ

して貼
は

り合
あ

わせる 形
かたち

になる。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ パネルの大
おお

きさやブースの範囲
は ん い

が分
わ

からないので、分
わ

かったらお伝
つた

えする。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 第
だい

13期
き

の委員
い い ん

を募集中
ぼしゅうちゅう

であり、申込
もうしこ

みを検討
けんとう

いただくよう案内
あんない

した。 

・ 報告式
ほうこくしき

の実施
じ っ し

予定
よ て い

日時
に ち じ

について説明
せつめい

した。 

 

                    （以上
いじょう

） 


